Prénom :
          Date :

N° :

        Attention, moteur !

· Dans ce texte, souligne les mots que tu peux supprimer sans changer le sens de celui-ci.

Nous tournerons bientôt un film. Les enfants préparent hâtivement le scénario. Minutieusement, ils organisent les tâches. Ici, on imagine une prise de vue et là, on pense à rajouter une séquence.

Thomas aime beaucoup l’histoire, Babette est assez contente de son rôle et Max règle attentivement sa caméra. Maintenant, on espère que les acteurs n’auront pas trop le trac.

· A l’aide de ton dictionnaire, recherche la nature de ces mots : ce sont des …………………………

· Peux-tu les mettre au pluriel ? …………

· Sans donner ceux du texte, cites-en quelques-uns que tu connais.

……………………………………………………………………

· En analysant les mots soulignés du texte, retrouve les 4 grandes familles.

	
	
	
	

	
	
	
	


Prénom :                                                                                        Date :

N° :

        Les adverbes

· Barre l’intrus dans chaque série.
	Adverbe de manière
	Adverbe de temps
	Adverbe de lieu
	Adverbe de quantité

	doucement
	aujourd’hui
	rapidement
	trop

	fort
	dehors
	loin
	combien

	gentiment
	hier
	où
	assez

	demain
	souvent
	là
	tellement

	volontiers
	bientôt
	nulle part
	maintenant


· Ecris les adjectifs qualificatifs suivants au féminin avant de les transformer en adverbes.
	           Adjectifs qualificatifs
                              Adverbes

	Total    ………………………. + ment = ……………………………….

	Libre   ……………………….. + ment = ……………………………….

	Joyeux  ……………………….+ ment = ……………………………….

	Grand   ………………………..+ ment = ……………………………….


· Tous les mots qui se terminent par « -ment » ne sont pas des adverbes. Chasse l’intrus dans chaque série.
	salement
	roulement
	impeccablement

	tristement
	attentivement
	prudemment

	doucement
	parfaitement
	changement

	déplacement
	évidemment
	drôlement

	méchamment
	joyeusement
	lentement


· Le plus souvent, on ajoute -ment  à certains adjectifs au féminin.

	Adjectifs M.S
	Adjectifs F.S
	Adverbes

	Fort
	
	

	Vif
	
	

	Heureux
	
	

	peureux
	
	


· Pour les adjectifs en –ai, -é, -i, -u, on ajoute le suffixe -ment à l’adjectif masculin.

	Adjectifs M.S
	Adverbes

	vrai
	

	forcé
	

	assidu
	


Exceptions : 
gai : …………………………       et      gentil : …………………………
· Pour les adjectifs se terminant par -ent ou -ant, l’adverbe s’écrira :
	prudent
	

	méchant
	

	évident
	

	vaillant
	


